



Los niños disfrutaban bajo la sombra de los árboles.

## Un oasis verde en la ciudad



El recorrido por el Jardín Botánico resulta atractivo para la familia en momentos donde predominan las altas temperaturas

Texto y foto: Xiomara Alsina

Visitar el Jardín Botánico de Sancti Spiritus, conocer sus áreas, indagar acerca de las colecciones de plantas endémicas, amenazadas o no, de especies exóticas de la flora espiritana y cubana atrapa la atención de muchos espirituanos.

Esa es la razón por la que, como parte de este verano 2022, el recorrido por la instalación resulta un atractivo indiscutible, en momentos en que predominan las altas temperaturas y las personas pueden acceder a los diversos espacios que conforman este parque verde a un costado de la ciudad.

Elonay Mederos Yumar, su director, explicó a *Escambray* que, como cada año, durante la etapa estival el colectivo acoge a un mayor número de visitantes que van en busca del esparcimiento sano; algunos realizan acampadas familiares, otros celebran fiestas de cumpleaños, incluso reciben a quinceañeras que prefieren este entorno para sus fotos.

Con varias semanas de antelación

al inicio del verano se conformó el programa de las actividades que pueden contribuir al deleite de los espirituanos: “Nos distinguen propuestas que van desde la impartición de cursos como el de jardinería y el de cactus y suculentas; hasta los recorridos guiados que muestran las diversas áreas”.

De reciente creación dentro del Jardín Botánico es el pabellón que atesora un importante número de plantas ornamentales destinadas a la venta al público. Allí existen ejemplares que pueden ser adquiridos en macetas de barro o en bolsas de nailon.

“Junto a estas ofertas de plantas comercializamos las bolsas de sustratos, un tipo de tierra conformada por los elementos orgánicos, nutrientes y minerales que se requieren para garantizar el correcto desarrollo y supervivencia de las plantas en el hogar”.

Una mirada al interior del jardín descubre a algunos visitantes en la cercanía del umbráculo donde se puede apreciar la amplia variedad de orquídeas, begonias y otras plantas exóticas que allí se exponen, y está también el espacio verde sombreado por los árbo-

les que invitan a la distracción y un poco más alejado, el bosque en galería, con ejemplares de especies frutales o maderables que pocas veces se pueden disfrutar con tanta vigorosidad.

**¿Cómo se puede acceder al Jardín Botánico?**, indaga *Escambray*.

“A través de la calle Frank País, siguiendo hasta el final cualquiera puede trasladarse desde el Centro Histórico y sus alrededores hasta el Jardín Botánico —explica Mederos Yumar—; pero está también el acceso a través del Camino de La Habana, aunque casi siempre se hace por medios propios, porque a diferencia de etapas veraniegas anteriores, este año no se ha materializado el servicio de transportación por ómnibus locales, lo que sin duda dificulta la presencia de un mayor número de visitantes”.

Maritza Baguet Pérez, especialista del Jardín Botánico que atiende la Educación Ambiental, asegura que durante todo el año la instalación desarrolla programas dirigidos a diversos públicos, siempre enfocados en el cuidado y la conservación del medio ambiente.

## Garantizan camas para sospechosos y confirmados de dengue

Implementa la provincia diferentes acciones para reducir la tasa de incidencia de la enfermedad

Arellys García Acosta

La provincia dispone de la cantidad de camas necesarias en centros asistenciales para el ingreso de los casos sospechosos y confirmados de dengue, según trascendió en un análisis sobre el comportamiento epidemiológico de esta afección, realizado por un grupo de trabajo del Ministerio de Salud Pública (Minsap) en visita al territorio.

El doctor Fernando Trujillo Sánchez, funcionario del Departamento de Servicios Hospitalarios del Minsap, expresó que este ministerio aprobó una serie de medidas dirigidas a evitar que los pacientes aquejados de dengue no evolucionen hacia formas graves de la enfermedad y, de esa manera, no ocurran muertes por esa causa.

Durante el intercambio, se conoció del incremento de las capacidades en la red asistencial del territorio para garantizar el ingreso oportuno de todos los pacientes sospechosos y confirmados.

En estos momentos, Sancti Spiritus suma más de 240 camas con tal objetivo; cifra que pudiera aumentar en una segunda etapa si se reportase un ascenso en el número de enfermos, puntualizó el doctor

Manuel Rivero Abella, director provincial de Salud.

El directivo especificó que existen disponibles 10 camas para la atención a pacientes graves, dos de estas destinadas a enfermos pediátricos.

Rivero Abella manifestó, además, que el sistema de Salud y las autoridades del sector intensifican las medidas para el enfrentamiento al dengue, entre estas la realización de fumigaciones intensivas en Sancti Spiritus y Trinidad, así como en manzanas de otros municipios con riesgo epidemiológico.

La capacitación encaminada a garantizar el dominio y cumplimiento del protocolo de atención a los pacientes y un mayor seguimiento por parte del médico y la enfermera de la familia se encuentran, también, entre las acciones emprendidas para disminuir los niveles de infestación del mosquito *Aedes aegypti*, transmisor del dengue.

Durante las últimas siete semanas, la provincia incrementa de manera sostenida la tasa de incidencia de reactivos de dengue (casos confirmados); aunque en la última se notificó una disminución de esta, hecho coincidente con las acciones de fumigación en los municipios de mayor riesgo, incluidos Sancti Spiritus, Trinidad y Fomento.

## La FEU en congreso desde el barrio

Desde el 12 de agosto se realizan estos encuentros en los diferentes asentamientos de los ocho municipios de la provincia

Greidy Mejía Cárdenas

Justo en el año de su centenario, la Federación Estudiantil Universitaria (FEU) ha decidido celebrar su X Congreso en las comunidades, ese espacio en el que las nuevas generaciones interactúan y al que le aportan dinamismo.

Así lo confirmó a *Escambray* Frank Sosa Pérez, miembro del Buró Provincial de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) que atiende la esfera educacional, quien explicó que el 12 de agosto iniciaron estos encuentros y se extenderán hasta el 23 de este propio mes, después de arribar a los diferentes asentamientos de los ocho municipios de la provincia.

En estos eventos participan más de 1 500 jóvenes universitarios, los cuales contribu-

yen, desde su formación, a lograr cambios desde el punto de vista sanitario, social, tecnológico en las diferentes localidades del territorio.

Sosa Pérez aclaró, además, que hasta la fecha han llegado a nueve comunidades, de las 10 previstas a visitar. Para ello, dijo, desempolvan problemáticas sociales y se insertan en proyectos de desarrollo local que apuestan por implementar la ciencia y la innovación en cada proceso del barrio, un asunto que ha seguido de cerca la organización en los últimos años.

Unido a las preocupaciones sociales, los estudiantes también dialogan sobre la vida interna de la organización con miras a que la FEU se parezca cada vez más a los jóvenes, a los lugares donde están enclavadas cada una de las universidades y a los centros de formación docente.



Los jóvenes universitarios contribuyen a la solución de las diferentes problemáticas de su comunidad.

Foto: Facebook

“Es importante que desde su propia formación los jóvenes se vinculen a la comunidad y su transformación, según el perfil de sus carreras”, apuntó la propia fuente.

El miembro del Buró Provincial de la UJC añadió que el congreso tiene ese espíritu de integración con la comunidad, en aras de que las nuevas generaciones aporten, den ideas, que el pensamiento universitario mejore y

que los estudiantes vean a su poblado como algo propio.

A los encuentros les seguirán los congresos a nivel de universidad, el venidero 27 de octubre, una cita previa al magno evento que tiene como sede el mes de diciembre, en el contexto del cumpleaños 100 de la organización de los universitarios cubanos.